
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

祇園新橋地域のまちづくりをすすめる、ひとつの集まりとして「祇園新橋まちづく

り部」は活動をしています。「祇園新橋まちづくりニュース」は、これからのまちづ

くりを皆様とともに考え、その取組をお知らせするニュースです。 

まちづくりニュース  
祇園新橋 
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 〈知ってるようで知らない巽橋の歴史 ① 〉 豆知識 

ほろ酔い加減（？）の門川市長のご挨拶の後、地元を代表し、祇園新橋景観づくり協議会の奥田代表が祝

辞を述べられました。舞妓さんも花を添えていただいた除幕式の後、関係者一同で記念撮影、大勢の報道

陣や観光客も見守る中、小さいながらも京都を代表する名橋の一つである巽橋の新しい幕開けにふさわし

い華やかで盛大な式典となりました。 

報 告 ＜巽橋の完成式典が開催されました＞ 

3/16（土）、２月下旬から行われていた巽橋の木製高欄改修工事が完了し、完成式典が執り行われました。

午前中はあいにくの空模様でしたが、午後になり陽も差し始め、穏やかな天気の下、式典が執り行われま

した。（これも辰巳大明神のお陰…？） 

第 5３回意見交換会のご案内 

～ 無電柱化を進めるには？～ 

【日時】2019 年４月9日（火）１時 30分～ 
【場所】登希代の二階（大和大路新橋通上ル東側） 

【申込】申込は不要です。気楽にご参加ください。 
 

前回の意見交換会では、実際に新橋通にトランス（変圧器）の模型を置きながら、トランスの置き場所を

検証しました（詳細は裏面）。今月の意見交換会では、前回の検証を踏まえた報告と、無電柱化を進める

ための具体的な方策について考えたいと思います。 

祇園新橋を大切に思う皆さまのご参加お待ちしています！ 

巽橋の改修を記念して、知っているようで知らない（？）巽橋

の歴史を、歴史的な文献を紐解きながら不定期連載でご紹介し

ます。 

天保 2（1831）年に記された「京都巡覧記」に、「元吉町から

末吉町へ文政 12（1829）年、新道をひらく。巽橋という」と

いう記述が見られます。また、天保 11（1840）年の 

「祇園新地細見図」にも同様の記述が見えます。「京都坊目誌」

には「民費をもって開く」とあり、私設で架けられたようです。

（写真は「祇園新地細見図」」 

分かっているのはここまで。引き続き、名前の由来などを調べ

ていきたいと思います。乞う、ご期待！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

白川のお掃除のご参加ありがとうございました 

報 告 

 第 52 回意見交換会は京都市道路環境整備課の方と関西電力の方を招き、

2 回目となる無電柱化の勉強会と質疑応答を行いました。その後、実際に新

橋通へ出て、トランス（変圧器）の原寸大模型を置きながら、皆さんの生活

の邪魔になったり、景観を損なっていないかを検証しました。皆さんにご協

力いただきながら、実際に設置できる場所を見定め、無電柱化への取組を加

速させていきたいと思います！よろしくお願いします！ 

 
3 月 12 日（火）参加者は 21 名でした。 

＜無電柱化の勉強会２＞ 

定例の意見交換会は毎月第2火曜日13：30～15：00 場所：登希代の二階 

 お問合せ連絡先：永田（ゑり萬内） 075-525-0529  

報告と御礼 

１.無電柱化の勉強会2 

・同じ伝建地区である高山市から視察があった時にも、「無電柱化していないのか？」と質問を受けた。 

・伝建地区内にトランスを設置して良いのかを景観政策課に確認したところ、「現状の景観から逸脱して

いなければよい」との回答だった。 

・観光客も残念がっている。 

【以下、Q&A の答えを要約して掲載します。】 

・民有地にトランスを設置しても、その部分の固定資産税の減免措置はされません。場所を提供してもら

うことになります。 

・トランスの色や形状は、茶色だけでなく、地域の特色に合わせたり、形も、上にごみを載せられたり、

上に人が上がれないようにすることはできます。 

・建物内の設置は、災害の時などに関電が点検できないと困るため、屋外の方が望ましいです。 

・民地内に設置した場合、後で移設してほしいと言われても難しいです。先斗町では、最近廃業した「山

とみ」さんの敷地内に設置していますが、後から入る事業者は、それを了承して引き継いでいただくこ

とになります。 

・一か所に固めて置いた場合、現状必要な７基以上よりも数を増やさなければならない可能性が高くなり

ます。50ｍ間隔くらいの等間隔が理想で、電気使用量が多いと減電（？）します。 

・トランスを縦積みにすることは可能。地下桝も一つ分で済みます。 

・一部電柱を活かしたソフト無電柱化とトランス設置の併用は可能です。 

 

ります。 

 3/10（日）、巽橋の完成式典に先立ち、恒例の白川のお

掃除を実施しました。 

寒い中ご参加いただいた皆さん、どうもありがとうござ

いました m(_ _)m 

※次回は 4 月 21 日(日)9～10 時に行う予定です。 

 

 

2. 事前協議案件の進捗状況 

・Hard Rock Café：内部解体が終了し、プラン待ち。6/13 グランドオープンの予定だが、1 階の物販ス

ペースは G.W 期間中に期間限定の営業を検討している。 

・熊の焼き鳥祇園白川：フライングしているが、事前協議が終了したら工事に取り掛かってもらう。懸案

箇所は店舗西側の板塀、排気ダクトの位置。内側は不問。外観とは別に、暖簾等の屋外広告物について

は継続的な協議事項とする。 

・辰巳大明神の説明の高札：3/26 にお地蔵さんの後ろに設置された。 

■その他報告 

・有済学区：昨年の台風で被害を受けた有済小学校の望楼の竣工式典を 4/18 に開催する。 

■祇園町南側協議会：太田さんから 

・本日（3/12）、舞妓さんも参加してガム取りキャンペーンを実施した。 

・観光客に対するアンケートの報告書も完成。アンケート結果を踏まえ、対策を市に要望する。 

 


